

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 29 de junio de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Exponen graduados del CCU sus trabajos

Nacional: Suscriben UNAM y Cámara de Diputados dos acuerdos de mutuo fortalecimiento

Internacional: En América Latina se tienen más de 38 millones de “ninis”: OEA

SALUD

Estatal: A crear frente contra adicciones: M. Adame

Nacional: Alertan sobre rezago en salud

Internacional: Severa crisis alimentaria en África por la peor sequía en 60 años, señala la ONU

ECONOMÍA

Estatal: Reconocimientos para empresas morelenses

Nacional: Coinversión por 556 mdd de Pemex con Mexichem; pide autorización a la CFC

POLÍTICA

Estatal: Indaga ya caso Jethro Amnistía Internacional

Nacional: Corresponde a la Policía Federal combatir la inseguridad en el país, sostiene el INM

Internacional: Lagarde supera a Carstens

EDUCACIÓN

Estatal:

Exponen graduados del CCU sus trabajos

Con una ceremonia y muestra artística, se culminó una etapa más de trabajo, esfuerzo y dedicación en donde cada uno de los alumnos y los profesores han puesto su entrega y sentimientos en cada uno de los trabajos que se llevaron a cabo en cada uno de los talleres de dibujo, pintura y fotografía en el ciclo escolar enero-julio 2011. Alumnos del Centro Cultural Universitario, entre ellos niños, jóvenes y adultos mostraron su talento y dotes artísticos adquiridos durante un semestre por parte de los profesores Rodolfo Reyes Villareal, Karina Castillo Sigüenza ambos del taller de pintura y Sergio Martínez Juárez de fotografía. La profesora de pintura y dibujo Karina Castillo Sigüenza agradeció la presencia del psicólogo Daniel Suárez Pellicer, director de Difusión Cultural (...) el profesor Reyes Villareal comentó que la exposición está integrada por cuadros en diferentes etapas de los estudiantes (...) añadió que la exposición permanecerá abierta hasta el día viernes primero de julio, mismo día que serán entregadas las obras y se clausurará el semestre para iniciar clases el próximo 15 de agosto.

El Caudillo de Morelos, p.20, (Adriana de la Parra).

Elegirán a ocho directores de unidades académicas de la UAEM

El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) entra mañana jueves en sesión para elegir a ocho directores del mismo número de unidades académicas, se analizará respecto de la modificación de planes de estudios y reglamentos universitarios y la reconfiguración de comisiones del máximo órgano de autoridad colegiada de la institución. Programada para las 10 de la mañana del jueves, la sesión ordinaria del Consejo Universitario cuenta con 35 puntos en el orden del día y en el que destaca la presentación del informe de acuerdos que emite la Comisión especial para la organización de las elecciones extraordinarias del presidente y comité directivo de la FEUM. En lo académico el Consejo Universitario tendrá conocimiento sobre la propuesta de reestructuración (de los planes) de estudios de la Licenciatura en Artes, de Doctorado en Arquitectura, Diseño y urbanismo, de las maestrías en Psicología y Administración, Doctorado en Psicología; y de la reforma al plan de estudios 1992 de la Licenciatura en Arquitectura.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Dan a conocer calendario escolar para 2011-2012

La Secretaría de Educación Pública dio a conocer ayer de manera oficial el Calendario Escolar para el ciclo 2011-2012, en el que se fijó el 22 de agosto como inicio de cursos y el seis de julio de 2012 como termino. Cabe destacar que a diferencia de los anteriores, en éste sólo se contempla dos fines de semana largos. El acuerdo 587 del Diario Oficial de la Federación (DOF), publicado este martes se especifica que el calendario aplica para todos los estados y escuelas oficiales y particulares incorporadas de educación preescolar, primaria, secundaria, normal y para la formación de los maestros de educación básica. El calendario contempla que el periodo vacacional de invierno, iniciará el lunes 19 de diciembre y concluirá el lunes 2 de enero de 2012. El periodo de preinscripciones será del 1º al 3 de febrero y del 7 al 15 del mismo mes, y el periodo vacacional de primavera (con motivo de la Semana Santa), será del lunes 2 al viernes 13 de abril.

Diario de Morelos, p.7, (Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Magnolia Velazquez).

Nacional:

Suscriben UNAM y Cámara de Diputados dos acuerdos de mutuo fortalecimiento

Al suscribir dos acuerdos de colaboración con la Cámara de Diputados para fortalecer las tareas de investigación e información parlamentarias, además de impulsar la conclusión del nivel licenciatura y el acceso al posgrado de legisladores y funcionarios de ese órgano colegiado, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Narro Robles, reconoció la labor realizada por los diputados para reasignar, del año 2000 a 2010, un monto por 50 mil millones de pesos a las instituciones públicas de educación superior, respecto de los proyectos de presupuesto enviados por el Ejecutivo federal.

La Jornada, p.44, (Laura Poy Solano).

Evaluar no mejora educación, advierten

El sistema de evaluación universal para los maestros se convirtió en una estrategia de "alto riesgo", porque no resuelve los viejos problemas de capacitación y mejora de la enseñanza en la educación básica; sólo "agrava y diversifica problemas", con un alto impacto en los estímulos económicos, sin sanciones posibles a quienes no quieran mejorar, coincidieron investigadores del sector educativo. Para la Secretaría de Educación Pública (SEP), el régimen de valoración de profesores se trata de una reforma de tercera generación. Al afirmar que la escuela mexicana se encuentra "sobreevaluada" y que a "termometrazos" no se resolverá el problema de la

baja calidad del sistema, Manuel Gil Antón, investigador de El Colegio de México, dijo que lo primero que hay que cuestionar es por qué el gobierno del presidente Felipe Calderón negocia la evaluación del sistema educativo.

EL Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/775691.html>

Ganan tiempo en caso UACM

El proceso que se sigue en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) para determinar la posible revocación de su rectora, Esther Orozco, se prolonga debido a las solicitudes de prórroga que presentarán las comisiones encargadas de dictaminar el caso. El domingo pasado venció el plazo de cinco días naturales aprobado por el pleno para que las comisiones de Asuntos Legislativos, Hacienda y Mediación y Conciliación del Consejo Universitario analizaran el expediente de revocación. Sin embargo, Asuntos Legislativos solicitó por escrito la ampliación del límite hasta el 15 de agosto.

EL Universal, (Mónica Archundia), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/106843.html>

Hallan alrededor de 116 tumbas de más de mil años en Comalcalco, Tabasco

Alrededor de 116 entierros con antigüedad superior a mil años fueron descubiertos en la periferia de la zona arqueológica de Comalcalco, Tabasco, por investigadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), en lo que suponen que sería un cementerio prehispánico maya. Como parte del hallazgo, ocurrido debajo de tres montículos que habían sido arrasados previamente por actividades agrícolas, fueron detectados 66 entierros depositados en urnas funerarias, y los más de 50 restantes en los alrededores.

La Jornada, p.5a, (Ana Mónica Rodríguez); **Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/83293da63f011c40ef49f9b727a4e240> y **La Crónica**, (Jesús Alejo), <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/8983774>

Internacional:

En América Latina se tienen más de 38 millones de "ninis": OEA

América Latina tiene 38 millones de jóvenes que no estudian ni trabajan, es la cuarta parte de los jóvenes entre 15 y 29 años de la región y están en grave riesgo de ser afectados por el crimen, ya sea perpetrándolo o como víctimas, advirtió este martes el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza. De los 150 millones de personas en esa franja de edad en la región, cerca de 38 millones, la cuarta parte, "no van a la escuela ni tienen trabajos estables", señaló Insulza durante un foro sobre juventud y seguridad en la sede de la OEA en Washington.

La Jornada Morelos, p.9, (Sin firma).

Tienen alumnos bajo acceso a computadoras

El 49.5 por ciento de los estudiantes de 15 años en México tienen computadora en casa y sólo el 35 por ciento de esta población tiene acceso a Internet, muy por debajo de los promedios de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En economías como Países Bajos, Dinamarca o Finlandia, el 99 por ciento de los estudiantes de esta edad cuentan con una computadora y el 98 por ciento tienen acceso a internet en casa.

Reforma, p.14, (Ulises Díaz).

El día del Tau, contra el número Pi

La constante matemática Pi (π), equivalente a 3.14, está en peligro; al menos eso intenta un grupo de simpatizantes que instauraron el día Tau (τ) el 28 de junio; otra constante que equivale a 6.28. "Me gusta describirme como el líder mundial de la propaganda anti-pi", aseguró a la BBC el físico Michael Hartl. Para Hartl, el uso de tau es más razonable porque pi hace referencia a la relación de la circunferencia con el diámetro. Sin embargo, los círculos son un conjunto de puntos situados a una determinada distancia del centro y esa distancia no es el diámetro, sino el radio.

EL Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64761.html>.

Científicos alemanes crean mayor campo magnético del mundo, con 91.4 tesla

Científicos alemanes han logrado crear el mayor campo magnético, de 91,4 tesla, con lo que han superado el récord anterior en 2,4 unidades, según anunció hoy el Centro Helmholtz Dresde-Rossendorf (HZDR), especializado en la investigación de tecnologías punteras. Los expertos lograron este hito al construir una bobina doble de unos 200 kilogramos en la que una corriente eléctrica construye el gigantesco campo magnético en unos pocos milisegundos. De esta manera, el Laboratorio de Alto Campo Magnético (HLD) del HZDR se convierte en el primero del mundo en poner a disposición para la investigación campos magnéticos de más de 85 tesla, útiles para poder estudiar con precisión la carga eléctrica de los materiales del futuro.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/83293da63f011c40ef49f9b727ad3d09> y **La Crónica**, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=588459.

SALUD

Estatal:

A crear frente contra adicciones: M. Adame

Con el fin de ofrecer más herramientas a las familias y a las agrupaciones de la sociedad civil para enfrentar el problema de las adicciones, ayer se realizó el Primer Encuentro Internacional Contra las Adicciones, organizado por el Sistema para la Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos en coordinación con la Secretaría de Salud. Este primer encuentro estuvo encabezado por el gobernador del estado, Marco Antonio Adame Castillo, quien informó que de acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Adicciones 2008, ubicamos a Morelos en el primer lugar en consumo de alcohol en personas de 12-65 años; cuarto lugar en alcoholismo, 8 por ciento de los morelenses sufre algún grado de alcoholismo; séptimo sitio en consumo de tabaco, 25% de los morelenses son fumadores activos; y el lugar 23 en el consumo de drogas ilegales (siendo Morelos un estado de prevalencia baja).

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez); **Diario de Morelos**, p.5, (Adriana Monje); **La Jornada Morelos**, p.3, (Jaime Brito); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-4, (Helena Olazcoaga) y **La Unión de Morelos**, p.9, (De la Redacción).

Seguro Popular para familias de migrantes

La Secretaría de Salud y la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, abrieron la puerta mediante la firma de un convenio para que los migrantes radicados en los Estados Unidos puedan garantizar a sus familias la protección del Seguro Popular. Los secretarios Víctor Caballero Solano y Ricardo Esponda Gaxiola, de Salud y Desarrollo Humano, respectivamente, dieron a conocer la difusión de folletos en los más de 50 consulados que México tiene en el país vecino del norte, con información sobre los requisitos de la preafiliación de los migrantes, y sus familias en Morelos puedan recibir la atención médica.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Martín Sánchez); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Magnolia Velázquez); **La Jornada Morelos**, p.3, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado).

Firma la CEAMA convenio de colaboración con la Comisión de Derechos Humanos a favor del cuidado del medio ambiente

A fin de generar vínculos entre el gobierno del estado y organizaciones públicas que coadyuven a respetar el derecho a la vida y cuidado del medio ambiente, este martes la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) firmó un convenio de colaboración con la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHMOR). En el museo ambiental del Parque Ecológico Chapultepec en Cuernavaca y acompañado por la presidenta de la CDHMOR, Lucero Benítez Villaseñor, así como por José Iván Fernández Galván delegado de la Procuraduría General de Protección al Ambiente (Profepa), el secretario ejecutivo de la CEAMA, Fernando Bahena Vera, señaló que el acuerdo que este día se formalizó, implica el que se pueda certificar al personal de ambas dependencias en el tema ambiental.

La Unión de Morelos, p.31, (De la Redacción).

Clausuran obras en residencial Altitud

Juan Carlos Valencia Vargas, director general del Organismo de Cuenca Balsas (OCB) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), informó que se clausuraron las obras realizadas por inmobiliaria Gocamex, S.A. de C.V., en el desarrollo inmobiliario Punta Vista Hermosa Altitud, debido a que se encuentran invadiendo parte de un cauce y su zona federal, propiedad de la nación, ubicado a la altura de avenida Domingo Diez número 204, en el municipio de Cuernavaca. Después de una visita técnica, personal de la institución determinó, con base en la Ley de Aguas Nacionales (LAN), que procedía la clausura y el inicio de un procedimiento administrativo de imposición de sanciones, debido a la ocupación del cauce y zona federal sin autorización o título de concesión, el cual solamente puede ser otorgado por la Conagua.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera) y **Diario de Morelos**, p.7, (Redacción).

Sigue campaña de descacharrización en Mazatepec

Autoridades de Mazatepec, continúan con campañas de descacharrización en los planteles educativos, panteones y hogares con el objetivo de mantener un patio limpio, libre de mosco del dengue. Estos operativos de limpieza domiciliar y general, iniciaron en la Cabecera Municipal por las "Brigadas de Salud" del Ayuntamiento, los cuales exhortaron a la población a que saquen de sus casas llantas, envases, botes, fierros viejos y demás recipientes donde se acumule agua, para que el camión recolector pase a recogerlos.

El Sol de Cuernavaca, p.2, El Sol de Jojutla, (Karina Ortega).

Estrechan vigilancia en farmacias de la región oriente

Ante la detección de irregularidades en la venta de antibióticos, la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprism), con el Programa de Vigilancia, Control y Regulación de Establecimientos de Comercio Farmacéutico, mantiene la supervisión en farmacias, boticas y droguerías, de la región oriente de la entidad. Pese a que la normatividad para la venta de antibióticos sólo con receta médica entró en vigor hace más de un año, aún se siguen detectando diversas irregularidades, entre las que destaca la anotación de cédulas profesionales e información falsas del supuesto médico que las emite, confirmó Roberto Arrieta Gómez, coordinador de Protección Sanitaria en la Jurisdicción Sanitaria número III (JS-III).

La Unión de Morelos, p.7, La Unión de Cuautla (La Unión de Cuautla).

Realizan campaña de reforestación en cerro de Tlaltizapán

Autoridades del municipio de Tlaltizapán, dieron a conocer que con el objeto de promover la plantación de árboles y restauración de aéreas degradadas, para recuperación de los suelos, iniciaron ayer la campaña de reforestación en el cerro de los "Cajetes", en la Sierra de Montenegro, en una jornada coordinada por el gobierno municipal y la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), dentro el programa por el Día Mundial del Medio Ambiente.

La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres).

Nacional:

Alertan sobre rezago en salud

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) afirmó que en México hay una gran demanda de servicios de salud y poca oferta de los mismos. Raúl Plascencia, ombudsman nacional, dijo que en cuanto al cumplimiento de los derechos en materia de salud, "las quejas que recibe este organismo nos permiten identificar que la calidad del servicio que se presta al paciente, hacia la persona que requiere de una intervención quirúrgica, no es acorde a las necesidades que se presentan" (...) se reciben 2 mil 500 quejas vinculadas al IMSS, al ISSSTE y a la Secretaría de Salud, que están relacionadas con la negativa de atención médica o a la indebida prestación del servicio. A la fecha, informó, hay mil denuncias captadas por la CNDH en ese sentido.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186652.html> y **La Jornada**, p. 42, (Ángeles Cruz Martínez).

Incompleto, el plan estratégico nacional contra el VIH, concluye investigación

Un análisis del Plan Estratégico Nacional en materia de VIH en México, realizado por la organización Balance, Promoción para el Desarrollo y Juventud y la Universidad de Columbia Británica, en Canadá, determinó que es incompleto, toda vez que no contempla estrategias diferenciadas por género para mujeres de poblaciones claves, como son quienes viven en pareja o las que sufren violencia de género. Eugenia López, coordinadora general de Balance, dijo a *La Jornada* que el vencimiento de este plan nacional, el próximo año, es una muy buena oportunidad para replantearlo y atender específicamente a mujeres y niñas vulnerables de acuerdo con las recomendaciones de la ONU.

La Jornada, p. 43, (Ariane Díaz).

Conagua: Basura atora compuertas

Mientras los damnificados por las inundaciones en Ecatepec y Nezahualcóyotl limpiaron sus hogares, luego del desbordamiento de los drenes del Valle y Xochiaca, las autoridades federales y municipales continuaron con el cruce de acusaciones por los hechos y las afectaciones. El titular de la Conagua acusó a los ayuntamientos mexiquenses de que las anegaciones se presentaron porque no limpian las redes hidráulicas. "Hay tiraderos de basura cerca de los canales de aguas negras, los municipios, principalmente del oriente del Estado de México, que contratan pequeñas empresas, algunas familiares, que hacen labores de separación de basura y lamentablemente termina en los canales taponando las rejillas", expuso Luegue Tamargo.

El Universal, (Emilio Fernández y Teresa Montaña Corresponsales), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/106836.html>.

Internacional:

Severa crisis alimentaria en África por la peor sequía en 60 años, señala la ONU

La peor sequía de los últimos 60 años en el Cuerno de África generó una severa crisis alimentaria y altas tasas de desnutrición, mientras en algunas partes de Kenia y Somalia se viven condiciones cercanas a la hambruna, manifestó este martes la Organización de Naciones Unidas (ONU). Más de 10 millones de

personas se han visto afectadas en zonas de sequía: Yibuti, Etiopía, Kenia, Somalia y Uganda, y su situación está empeorando, añadió la ONU.

La Jornada, p. 25, (Reuters y Afp).

Centro cubano de ingeniería genética cumple 25 años de labor

El Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología de Cuba ha logrado alto reconocimiento internacional con productos como la vacuna contra la hepatitis B, aprobada y certificada por la Organización Mundial de la Salud (OMS). Otros éxitos han sido la inmunización contra el *Haemophilus influenzae*, primera vacuna sintética del mundo; la estreptoquinasa recombinante contra infartos y un interferón que combate la cirrosis y el cáncer del hígado (...) las vacunas Heberpenta, una pentavalente contra la difteria, tétanos, tosferina, hepatitis B y *Haemophilus influenzae* tipo B, y Heberprot-P, único medicamento en el mundo que acelera la curación de las úlceras del pie diabético y reduce el riesgo de amputación de las extremidades.

La Jornada, p. 2, (Xinhua).

Narcos amenazan biosfera hondureña

La Unesco incluyó por segunda vez en 15 años a la biosfera del Río Plátano de Honduras en su lista del patrimonio mundial en peligro, debido a la destrucción que sufre de parte de hacendados y campesinos y también por la presencia de narcotraficantes. El viceministro del Ambiente, Jonathan Laínez, admitió que “pedimos este año a la Unesco que incluyera al Río Plátano en su lista roja a fin de llamar la atención mundial, lo que nos permitirá tener más fondos para destinarlos al manejo de los recursos naturales en la zona”. En 1996 la reserva estuvo en la categoría de patrimonios en “peligro” de la organización de la Unesco, y en el 2007 la excluyó.

El Universal, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73303.html>.

ECONOMÍA

Estatal:

Reconocimientos para empresas morelenses

El gobernador Marco Adame Castillo entregó reconocimientos a “empresas de 10”, programa creado por el Infonavit en 2004, dirigido a empresarios cumplidos con sus obligaciones en materia de vivienda en los últimos 10 bimestres, en el pago de aportaciones y por su cumplimiento responsable y puntual en el comportamiento del pago. En su intervención, Joaquín Escamilla Orozco, subdirector general de Recaudación del Infonavit, dio a conocer que del padrón que tiene Morelos de empresas, aproximadamente 10 mil 800 empresas en el estado, el 40 por ciento de ellas están catalogadas como empresas de 10 (...) que se mantienen constantes en ese cumplimiento. El Infonavit informó que el estado ocupa el primer lugar a nivel nacional en recaudación oportuna con 97.57 por ciento de pago puntual de las empresas.

La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Luis Brito); **Diario de Morelos**, p.11, (Staff); **La Unión de Morelos**, p.7, (sin firma) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Helena Olazcoaga).

Reduce Fonacot sus tarifas en 30%

A partir del primero de julio próximo, Fonacot baja las comisiones hasta en un 32.4 por ciento a los establecimientos comerciales e instituciones de servicios que aceptan el crédito Fonacot. Mediante un comunicado de prensa, el organismo dio a conocer que, a partir de esta fecha, los establecimientos comerciales e instituciones de servicios, verán disminuida su comisión máxima hasta en un 32.4 por ciento; lo anterior representa que la comisión promedio pasará del 3.9 al 2.6 por ciento; los descuentos en la comisión se revisarán semestralmente con base en el volumen de ventas observado en dicho lapso. Mientras que el tiempo de pago a distribuidores se reducirá significativamente, al pasar de 28 días promedio a tan sólo 72 horas hábiles contadas a partir del día en que presenten su solicitud de pago.

La Jornada Morelos, p.13, (sin firma).

Nacional:

Coinversión por 556 mdd de Pemex con Mexichem; pide autorización a la CFC

Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció ayer el establecimiento de una coinversión por 556 millones de dólares con la empresa Mexichem, propiedad de Antonio del Valle Ruiz, ex presidente de la Asociación de Banqueros de México y del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios, y que actualmente encabeza además el consejo de administración del banco Ve por más. Además dieron a conocer la solicitud presentada a la Comisión Federal de Competencia (CFC) para crear, en coinversión con Mexichem, una nueva empresa que se encargará de integrar la cadena productiva del cloruro de vinilo en México, así como generar valor y hacer

más competitiva la industria petroquímica nacional en el mercado global. Mediante la coinversión se alcanzará un aumento en la producción de cloruro de vinilo de 24 mil toneladas en el primer año de operación; de 146 mil en el segundo y de 217 mil en el tercero, para alcanzar un volumen total de producción de poco más de 400 mil toneladas anuales, sin precisar a partir de cuántos años.

La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso) y **El Universal**, (David Aguilar), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87462.html>.

Se desacelera la economía; en abril, el menor avance en meses

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que la economía mexicana registró una expansión anual de 2.4 por ciento en abril de este año, su menor tasa de crecimiento en 17 meses, desde diciembre de 2009. Según este indicador de tendencia, con resultados equiparables a los del PIB, la economía mexicana tuvo una expansión de 5.87 por ciento en enero respecto a la dimensión que tuvo en el mismo mes de 2010; en febrero la tasa de crecimiento anual fue de 4.62 por ciento; en marzo la redujo a 3.60, y en abril a 2.44.

La Jornada, p.31, (Juan Antonio Zúñiga) y **El Universal**, (Ixel González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87469.html>.

Coca-Cola FEMSA acuerda fusión con Grupo Tampico

Coca-Cola FEMSA (...) y Grupo Tampico y sus accionistas acordaron fusionar la división de bebidas de Grupo Tampico. FEMSA informó que el acuerdo fue aprobado por los consejos de administración de ambas compañías y está sujeto a completar un proceso adicional de auditoría (due diligence) legal, financiera y operativa, y a las aprobaciones regulatorias y corporativas habituales, entre ellas, la aprobación de The Coca-Cola Company y de la Comisión Federal de Competencia (...) esta es la primera vez que la compañía hace una operación de fusión con otra firma, proceso que significará que Grupo Tampico reciba 63.5 millones de acciones de Coca-Cola FEMSA de su serie L a valor de 103.2 pesos por acción, equivalente a 3.3% de la compañía.

El Universal, (Hugo Loya), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87472.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Indaga ya caso Jethro Amnistía Internacional

Amnistía Internacional aceptó la petición de intervención para coadyuvar en el esclarecimiento de la desaparición forzada del joven profesionista, Jethro Ramsés Sánchez, cuyos padres acudieron este martes a la Secretaría de Gobernación, a fin de dialogar con el secretario Francisco Blake Mora, a dos meses de que el morelense fue detenido por la Policía Municipal y presuntamente entregado a la Policía Federal o al Ejército Mexicano. Mientras en la capital del país se realizó dicho encuentro con Blake Mora, reunión en la que también estuvo el senador por Morelos, Adrián Rivera Pérez, en Morelos el integrante de la Comisión Independiente de Derechos Humanos, José Martínez Cruz, confirmó que Amnistía Internacional ya solicitó al gobierno mexicano "una investigación exhaustiva, inmediata e imparcial". En la acción urgente de Amnistía se establece: Jethro Ramsés Sánchez Santana fue detenido el 1 de mayo en Cuernavaca, estado de Morelos, México, por la Policía Municipal de Cuernavaca, y luego fue entregado a miembros del Ejército Mexicano.

El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2126416.htm>; **Diario de Morelos**, p.14, (Antonieta Sánchez) y **La Unión de Morelos**, p.2, (Maciel Calvo).

Nacional:

Corresponde a la Policía Federal combatir la inseguridad en el país, sostiene el INM

El Instituto Nacional de Migración (INM) se desmarcó de la responsabilidad en el nuevo secuestro colectivo de migrantes, ocurrido el viernes pasado en Veracruz, cuando se hallaban a bordo de un tren. Aseveró que los hechos denunciados por el cura Alejandro Solalinde, fundador del albergue Hermanos del Camino, no ocurrieron durante el traslado oficial de extranjeros, sino en un suceso que se relaciona con la inseguridad que prevalece en las carreteras y diversas rutas terrestres del país. El INM sólo ofreció coadyuvar en las indagatorias aunque marcó distancia de la responsabilidad en la situación que priva en las carreteras federales y estatales del país, así como en las rutas ferroviarias, permanentemente acechadas por delincuentes.

La Jornada, p.3, (Fabiola Martínez y Gustavo Castillo).

Ni víctimas ni daños materiales por la estrategia de seguridad pública: PGR

La titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Marisela Morales, envió el pasado 20 de junio a la Comisión Permanente el informe que se le solicitó sobre avances y resultados en la estrategia de seguridad pública en el periodo diciembre 2006-2011, en el que destaca (...) que no hay base jurídica para concluir que existen víctimas, daños materiales y pérdidas económicas por la Estrategia de Seguridad Pública 2006-2011 (...) se iniciaron 641 mil 225 averiguaciones previas y se determinaron (procedieron) 624 mil 372, de las cuales permanecen en trámite (a mayo de 2011) 28 mil 240, y fueron procesadas y sentenciadas un total de 47 mil 387 personas (apenas 7.37 por ciento del total de las averiguaciones previas que procedieron) hasta marzo de 2011. La PGR dice que ha efectuado “234 mil 128 acciones entre *operativos* y cateos; se han eliminado 12 mil 335 centros de distribución y se han desmantelado 148 laboratorios clandestinos –diciembre de 2006 a mayo de 2011; han sido detenidos 143 mil 140 probables responsables por delitos contra la salud y conexos (primero de diciembre 2006 a 8 de junio de 2011); se han *asegurado* 9 millones 138 mil 982.03 kilogramos de cocaína y 62 mil 943.85 kilogramos de semillas de ese narcótico, así como 105 mil 439.95 kilogramos de heroína.

La Jornada, p.9, (Víctor Ballinas).

Diputados y senadores no logran acuerdo para convocar a periodo extraordinario

La Junta de Coordinación Política (JCP) de la Cámara de Diputados no logró ningún acuerdo ayer para convocar a periodo extraordinario de sesiones, luego que los coordinadores de las bancadas reconocieron que las comisiones están paradas por el ausentismo y convocaron a los legisladores a asistir a las reuniones de trabajo. La presidenta de la JCP, Josefina Vázquez Mota (PAN), se comprometió a presentar la próxima semana una terna de candidatos a consejeros electorales, aunque ha hecho esa oferta desde octubre, cuando venció el plazo para designar a los tres integrantes del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE). Asimismo, al leer un comunicado de la JCP, Vázquez Mota dijo que ayer se reuniría con el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, José González Morfín (PAN), para realizar un encuentro conjunto entre ambos órganos, con el propósito de lograr los acuerdos pertinentes que faciliten y agilicen la posibilidad de convocar a uno o más periodos extraordinarios.

La Jornada, p.15, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

Diputados publican acuerdos en la red... pero 18 meses tarde

Las comisiones de la Cámara de Diputados presentan un rezago de 18 meses para hacer públicos sus acuerdos, en cuyas actas muestran en varios casos aprobaciones y revisiones de temas al vapor, y un permanente ausentismo de los legisladores a dichas instancias de San Lázaro. De acuerdo con su portal de transparencia, de las 44 comisiones ordinarias que tiene el recinto legislativo, la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía (PVEM) es la que muestra más retrasos para difundir sus acuerdos, ya que su última reunión documentada data del 3 de diciembre de 2009. Una revisión de las actas refleja que la mayoría de las reuniones de las comisiones se llevan a cabo con la ausencia de cuatro a cinco integrantes, las cuales se realizan durante un máximo de dos horas.

El Universal, (José Gerardo Mejía), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37174.html>.

Comparece México ante la Corte Interamericana por abusos castrenses

El gobierno de México compareció ayer ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para informarle sobre el estado en que se encuentra la implementación de las medidas de protección ordenadas en favor de víctimas de abusos de militares. Son dos casos: el primero, de la indígena guerrerense Inés Fernández Ortega, que fue violada por soldados, y el segundo, el de la joven Rocío Irene Alvarado Reyes y varios familiares, quienes fueron detenidos sin orden de arresto por la milicia en diciembre de 2009, en Buenaventura, Chihuahua, y hasta la fecha se desconoce su paradero. En un comunicado, la cancillería informó que las autoridades mexicanas refrendaron su disposición a continuar implementando las acciones que sean necesarias para proteger la integridad de los beneficiarios en los casos analizados. De manera particular, enfatizaron la instauración próxima del mecanismo de protección para defensores de derechos humanos.

La Jornada, p.18, (De la Redacción).

Aprueban en la ALDF dictamen de reforma al código electoral

En apenas 45 minutos, los diputados locales del PRD, PAN, PVEM y PT que integran la Comisión de Asuntos Político-Electorales de la Asamblea Legislativa aprobaron por mayoría de votos el dictamen de reformas al código electoral de esta ciudad, en el que no sólo se apegaron a los resolutivos emitidos por la Suprema Corte de Justicia de la Nación –de declarar inválidos algunos cambios aprobados por la ALDF–, sino que también se incluyeron aplazar la redistribución electoral prevista para las votaciones de 2012, que se irá hasta las intermedias de 2015. Si bien un reducido grupo de legisladores trabajó durante las últimas semanas para lograr los consensos entre las distintas fracciones parlamentarias, ayer se descompuso el panorama en la sesión de la citada comisión, pues los perredistas Maricela Contreras y David Razú criticaron la falta de

disposición para incluir los temas de equidad de género y de registros condicionados a nuevos partidos, lo que llevó a que este último votara en contra del dictamen.

La Jornada, p.40, (Raúl Llanos Samaniego).

Internacional:

Lagarde supera a Carstens

Tras un proceso de selección tan polémico como previsible, la ministra de Economía y Finanzas de Francia, Christine Lagarde, alcanzó ayer el consenso necesario para convertirse, antes de la fecha límite, como la clara ganadora de un delicado proceso de sucesión al frente del Fondo Monetario Internacional (FMI). La designación de Lagarde, la primera mujer y no economista en llegar al sillón gerencial del FMI, se convirtió en una decisión inevitable tras la sorpresiva postura de Estados Unidos y Brasil de romper el silencio y apoyar a la ministra de Finanzas de Francia. Los 24 miembros del consejo del FMI votaron a favor de su nombramiento para el puesto antes de la fecha límite del próximo jueves 30. Horas antes, el Secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, confirmó su apoyo a Christine Lagarde, para desatar así la cascada de pronunciamientos que algunos países habían mantenido en reserva.

El Universal, (Jaime Hernández7 Corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37175.html>.

Austeridad provoca violencia en Grecia

Los sindicatos iniciaron una huelga general de 48 horas que cerró servicios y preparó el escenario para manifestaciones masivas por toda la capital griega, en otro día de caóticas protestas. Los legisladores se embarcaron en un segundo día de debates sobre las medidas de austeridad que deberán ser aprobadas hoy y mañana como condición para que Grecia pueda recibir más fondos de rescate que eviten que incurra en una moratoria de deuda. Más de cinco mil policías intentarán frustrar los planes de los manifestantes de bloquear el acceso de los legisladores al parlamento. El paquete debe ser aprobado para que la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) extiendan el próximo abono del préstamo de rescate por 110 mil millones de euros (156 mil millones de dólares). Las medidas se suman a otras reducciones de costos y otros aumentos de impuestos que han elevado el desempleo por encima del 16%.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73307.html>

Aprueba parlamento griego programa de austeridad para afrontar crisis

La agencia EFE escribió para La Crónica que el Parlamento griego aprobó hoy el nuevo plan de ajuste que desbloquea la ayuda de la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario internacional (FMI) para evitar la quiebra del país y más tarde informará más al respecto.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=588679

El gobierno portugués envía al parlamento sus propuestas de austeridad cuatrianual

El gobierno de Portugal envió este martes al parlamento sus propuestas para su programa de austeridad cuatrianual, prometiendo cumplir estrictamente las obligaciones impuestas al país bajo el rescate acordado con la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI). A cambio del paquete de ayuda solicitado en abril pasado, del FMI y Europa durante los próximos tres años, Portugal debe reducir este año su déficit de 9.1 por ciento a 5.9 por ciento y para 2013 deberá ser de 3 por ciento. Para ello se reducirán pensiones, salarios y se aumentarán impuestos.

La Jornada, p.28, (Reuters y DPA).

Reaparece Hugo Chávez en reunión con su hija Rosinés y Fidel Castro en Cuba

La televisión cubana difundió esta noche imágenes de Hugo Chávez, en las cuales el mandatario venezolano, convaliente de la operación que se le practicó aquí hace 18 días, aparece conversando relajadamente con Fidel Castro. La televisión indicó que el mandatario venezolano y el ex presidente de Cuba tuvieron un ameno intercambio, en el que abordaron sus numerosos encuentros anteriores (...). El domingo pasado el presidente de la Asamblea Nacional de Venezuela, Fernando Soto, aseguró que Chávez se está recuperando y volverá a su país el 5 de julio, la fecha del bicentenario de la independencia de esa nación.

La Jornada, p.24, (Gerardo Arreola).